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会  議  録 

会 議 名 第２２期小金井市公民館企画実行委員の会議 第３回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 １０月２日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 石原委員 嵯峨山委員 栃木委員 中島委員  

欠 席 委 員  

事 務 局 員 長堀主査 松下主事 杉山非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

⑴ 第３１期第１０回公民館運営審議会について 

⑵ その他 

 

２ 審議事項 

⑴ 事業の計画及び報告について 

⑵ その他  

  

３ 配付資料 

⑴ 開催通知（会議次第） 

⑵ （仮称）貫井北町地域センターの運営等について（諮問） 

⑶ 第３１期第１０回公民館運営審議会の報告 

⑷ 東京都公民館連絡協議会委員部会第２回研修会のご案内 

⑸ 成人学校「オレ流おやじ塾」チラシ 
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会  議  結  果 

〔司会〕嵯峨山委員 

司  会  では報告事項からお願いします。 

 

１ 報告事項 

長堀主査  ①東京都公民館連絡協議会委員部会第２回研修会について。②公民館事業の 

報告、東分館からはなし。③三者懇談会について。④第７回青少年のための科 

学の祭典について。⑤公民館事業の計画、東分館から市民講座「あすはわが身 

の地域防災」を提出。⑥（仮称）「貫井北町地域センターの運営等について」 

（諮問）、ほか。なお、委員部会研修会には企画実行委員も参加できます。 

司  会  ありがとうございました。他に報告事項はありますか？ 

長堀主査  第２２期企画実行委員の補充募集の日程が決まりました。市報１０／１５号 

で募集、１１／６説明会、１１／１６締切り、１１／２０調整会、１２月教育 

委員会にて承認の上、１／８に委嘱状伝達となります。募集人数は３人です。 

司  会  はい、その他、何かありますか？ なければ審議事項、お願いします。 

 

２ 審議事項 

⑴ 事業の報告及び計画について 

① 男女共同参画講座「女のＤＩＹ講座～やってみよう自分にできること」 

杉山非常勤 ９／２５より第１回が始まりました。最終的に参加者は４人増員し、２４人

になりました。この日はＤＩＹについての説明の後、早速網戸の張り替えを行

いました。作業台の設置や道具など準備することが非常に多く、朝８時半過ぎ

には２人の講師が来館されました。内容的に盛りだくさんで参加人数も多いた

め心配しましたが、時間内には終了しました。講師はとても慣れている感じで

した。これから毎回このような流れで進められると思われます。 

栃木委員  皆さん上手にやっていました。とても楽しい講座でした。 

中島委員  講師は「数多くやれば慣れる」と言っていましたが、そうそう機会はないの

で難しいと感じました。人数が多くて講師２人では大変そうでした。皆さん互

いに教え合ったりして和気あいあいで楽しい雰囲気でした。思った以上に皆さ

んとても上手でした。網戸についての細かい説明があり、参考になりました。 

司  会  とても身近な内容で、実践的な講座でした。 

杉山非常勤 今回の受付ではお断りした方が３５人に上りました。とても残念です。 

② 高齢者学級「くりのみ学級」 

長堀主査  ９／１４「楽しい折り紙」には４８人参加。夏休み明けで、しかも実技もの

にしては多人数になりました。講師は助手の方を３人同行されましたが、それ

でも大変でした。しかし班毎に互いに教え合ったり話に夢中になったりと楽し

い一日でした。皆さん「孫と一緒にやれる」等と喜んでいました。９／２８野

外研修「荒川ロックゲート」には３５人参加。船での川下りに皆さん喜んでい

ました。ロックゲートの通過体験では歓声が上がりました。昨日１１／９野外

研修「しながわ水族館」の実踏に行きました。 

栃木委員  折り紙では６班に講師４人だったので大変でした。理想的には１班に１人講

師が付いてくれればよかったと思います。折り紙に表と裏があることを教えら
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れ、なるほどと勉強になりました。 

司  会  １１／９野外研修「しながわ水族館」に同行される方はどなたですか？ 

      石原委員、栃木委員、中島委員、よろしくお願いします。 

③ 多摩島しょ地域力向上助成事業「高齢者の生きがいづくり講座 木曜会」 

長堀主査  ９／６「クロード・モネ～ジヴェルニーの庭をめぐって」には３３人参加。

専門的な内容でしたが皆さん興味深そうに聞いていました。９／２０時事問題

には２９人参加。講師の菅沼栄一郎さん（朝日新聞記者）はテレビにも出演さ

れた方で、現役の記者らしい迫力を感じました。内容は国内政局、尖閣列島問

題、東日本大震災と福島原発事故、今後の原子力政策、等々多岐にわたりまし

たが、若干欲張り過ぎたきらいもありました。国内政局では民主党代表選挙、

自民党総裁選挙の直前だったこともあり、かなり生々しい話も聞けました。 

司  会  野外研修の予定がありましたね。 

長堀主査  はい、１０／４野外研修「谷川岳天神平」に行きます。参加者は２６人の予

定です。同行されるのは石原委員、嵯峨山委員、栃木委員、よろしくお願いし

ます。なお木曜会では、毎回終了後役員が集まり、来年以降の運営について打

合せを行っています。９月、全員にアンケートをとり、来年も木曜会に残るか

否か聞いたところ、２０人が残ると回答。この結果を受け、会費の額や開催日

程、内容等少しずつ話し合っています。 

④ 市民講座「あすは我が身の地域防災」 

長堀主査  市報１０／１号で募集、３日から受付となります。講義中心の講座なので会

場に入れる限り受け付ける予定です。 

中島委員  こちらの反応は何かありますか？ 

長堀主査  直接的にはあまりありませんが、チラシの捌けは良いようです。しかし実際

に受け付けてみなければ何とも言えません。 

⑤ 成人大学「我がまちの財政講座」 

松下主事  ９／１５に第７回を実施。参加は１９人。この回から２回にわたり地方財政

健全化法に入りました。これは内容的に特に難しく、昨年は１回だけでしたが

「難しい」との感想が寄せられ、今回２回にわたって取り上げるものです。今

回は数字を入れる作業が中心で、次回詳しく解説される予定です。皆さんとて

も熱心で、よく参加されていると思います。 

司  会  私は９／１から参加していますが、とても熱心な方が多い印象を受けまし

た。これから最後まで参加しようと思っています。 

浅賀委員  自分の横の席に荷物を置いている人がいて、後から入って来る人の席がなく

て気の毒に感じました。席に荷物を置かないように、始める前に注意した方が

いいと思います。席はなるべく受講者が座るために確保すべきだと思います。 

中島委員  遅刻して来る人にも問題があります。講義が始まっているのに集中できず、

迷惑だという人もいます。 

松下主事  昨年の反省でも遅刻しないように注意をうながすようにと指摘されました。 

長堀主査  席を荷物でふさいでしまうのは確かに問題がありますから、別に荷物置き場

を設置したらどうでしょうか。その上で、なるべく遅刻しないようにうながす

ことも必要だと思います。 

司  会  遅刻は皆さんの迷惑になるので気を付けるよううながすこと、その上で荷物
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置き場を設置し、席は受講者が座るために確保するようにしましょう。 

⑥ 成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 ９月に女子が１人入会し、在籍者は３０人になりました。出席者は毎回十数

人です。９／２９に小金井烏鷺の会の結成１５周年セレモニーがあり、出席し

ました。その席でも改めて、ひがし子ども囲碁教室が信頼できる人たちに支え

られていることを実感しました。 

司  会  私も財政講座の際、子ども囲碁教室を覗いてみましたが、子どもも大人も楽

しそうにやっているようすでした。 

長堀主査  年間を通して毎週土曜日、一日も欠かさずに実施し続けるというのはとても

大変なことだと思います。ひとえに小金井烏鷺の会の皆さんの熱意と献身的な

ご努力のお陰です。皆さんからもぜひ、まわりの人に宣伝してください。 

⑦ 成人学校「オレ流おやじ塾」 

松下主事  チラシの通り内容が決まりました。第１回は「地域さんぽ」と題し、東分館

から野川沿いに深大寺まで歩きます。今回のテーマは野鳥観察です。講師は伊

東静一さん（ＮＰＯ自然環境アカデミー会員）。第２回は「八王子城を訪ねる」

で講師は柴田勉さん（八王子城専属ガイド）。この日は初級登山となります。

第３回は「家庭の味を学ぶ料理作り」で講師は小室満子さん（料理研究家）。

小室さんは東分館の自主グループ「おやじランチ」専属の講師で実績も豊富な

方です。第４回は「群馬県邑楽町でそば打ち体験」で講師は稲葉泰子さん（群

馬県そば打ち名人）。今回は邑楽町へ行ってそば打ちを体験します。第５回は

「スノーシュー体験」で講師は須藤敏和さんと桝谷マリさん（蓼科・八ヶ岳国

際自然学校インタープリター）。冬の八ヶ岳山麓でスノーシューを体験します。

募集は市報１０／１５号、定員は１５人、材料費は全部で３５００円です。な

お１０／１９に八王子城の実踏に行きます。 

中島委員  八王子城の実踏には私も同行します。 

司  会  私も同行しましょう。八王子城では昼食はどうなりますか？ 

松下主事  歩くのは午前中だけなので、近隣での外食を予定しています。実踏の際、適

当なお店を探します。邑楽町でのそば打ち体験の際、他の予定（施設見学等）

については今後講師と相談したいと思います。 

栃木委員  深大寺まで歩くというのは時間的にはどれぐらいですか？ 

中島委員  ゆっくり見ながら歩いて２時間ぐらいです。意外に近く感じます。 

栃木委員  スノーシューというのは難しいですか？ 私にもできますか？ 

司  会  難しくありません。平地を歩くより楽です。天気が良ければとても気持ちが

いいですから、ぜひ一緒に参加しましょう。 

       

⑵ その他 

長堀主査  １１／６（火）午後２時から４時、第２回企画実行委員連絡会が開催されま

す。すでに各館企画実行委員宛に案内状を送ってあります。これに沿って①規

約改正案の承認、②自己紹介、③情報交換と経験交流、この三つの議題を扱う

ことになります。どなたか司会と記録を決めてください。②の自己紹介の部分

のみ、よろしければお引き受けします。新しい方が多いのでワークショップで

のゲーム感覚の自己紹介をやろうかと考えています。 
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中島委員  司会は浅賀委員、お願いします。 

司  会  では司会は浅賀委員、記録は中島委員、よろしくお願いします。 

浅賀委員  前回５月の際はお茶とお菓子を用意し、和やかな雰囲気になるように工夫し

ました。今回も同じようにした方がよいと思います。 

栃木委員  ではお菓子の用意はお引き受けします。 

浅賀委員  後半は３グループぐらいに分けた方が意見も出やすいと思います。全体で話

すのでは意見も言いづらいです。グループでのフリートークにしましょう。 

中島委員  では館毎にくじを引き、なるべく違う館の人と譲歩交換できるようにグルー

プ分けをしましょう。 

長堀主査  次回１１／６の午前の会議でもう一度打合せができますので、その際に最終

的な調整をしたらよいかと思います。 

司  会  他に何かありますか？ 

長堀主査  第５０回東京都公民館研究大会開催要項をお配りします。日程は１２／９、

会場は東村山市立中央公民館（西武線東村山駅徒歩３分）です。参加費は公費

で措置され、当日の交通費も支給されます。皆さんぜひご参加ください。参加

申込書も同時にお配りします。開催要項をよく読み、三つの分科会のどれに参

加するか決めてください。申込書は今週中に提出してください。 

       

      念のため、当面の日程を再確認しておきます。 

 

① １１／６ 午前１０時～正午 東分館にて 第４回企画実行委員の会議          

     午後２時～４時 東分館にて 企画実行委員連絡会 

② １２／４ 午前１０時～正午 東分館にて 第５回企画実行委員の会議          

     午後２時～４時 東分館にて 三者合同研修会  

         テーマ「公民館の防災対応～東日本大震災から学ぶもの」、     

            講師 村上英己さん（全国公民館連合会事務局次長） 

③ １２／９ 午前９時３０分～午後４時３０分 東村山市中央公民館にて 

第５０回東京都公民館研究大会  

④ １２／１８ 午後１時～３時 本館にて 東京都公民館研究大会報告会 

 

司  会  以上で終了します。 

      次回は、１１月６日（火）午前１０時から正午です。 

本日はお疲れさまでした。 

 


